

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.428

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50 :
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50 :
Por trimestre... 7 :

JUEVES 16 DE OCTUBRE DE 1884.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XX

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Riña gran marejada en la Diputación provincial con motivo de la próxima elección de presidente.

El rumor de que los diputados izquierdistas, con quien al parecer contaban los ministeriales, se abstendrán de votar, ha llenado de espanto a los amigos del gobierno y del señor conde de la Romera.

Los diputados fusionistas, fieles a los deberes de partido, votarán para presidente al señor Casos, habiendo tomado para ello un acuerdo solemne, con procedimiento para que nadie pueda faltar a él.

Si los izquierdistas se abstienen, el triunfo de la oposición constitucional es seguro.

—Aseguraban anoche los amigos del gobierno, que no había existido ni existía partida alguna en la provincia de Gerona.

Añadían que la noticia se había hecho circular en aquella provincia, con objeto de distraer las fuerzas del cordón sanitario de la frontera y poder pasar algún contrabando.

—Mañana publicará la *Gaceta* una circular de la dirección de Sanidad, rebajando las cuarentenas en la frontera.

—Con el objeto de dar muerte a una hiena que causa muchos estragos en el ganado vacuno de algunos concejos de Asturias, han organizado una gran batida los ayuntamientos de Lena, Riosa, Morcín y Qitros.

—Alarmada en Valencia la junta municipal de Sanidad por las noticias de Barcelona, parece dispuesta a dimitir en masa si no se adoptan medidas de precaución.

Su primer acuerdo fué pedir al gobierno el acordonamiento de la capital de Cataluña, y cuando no, que se autorizase la detención en Valencia de las cosas y personas procedentes de Barcelona.

Habiendo indicado el alcalde a la junta municipal la conveniencia de reunir las dos juntas, provincial y municipal, para que el acuerdo revistiese mayor solemnidad, es probable que hoy mismo se haya verificado la reunión.

—Mañana miércoles aparecerá en la *Gaceta* la nueva circular del ministerio de la Gobernación suavizando los plazos cuarentenarios en las lazaretos establecidos en la frontera.

Como anunciamos oportunamente, el señor Romero Robledo en el preámbulo de la circular declara que el gobierno se halla dispuesto a adoptar de nuevo el sistema sanitario seguido hasta aquí, si desgraciadamente el cólera se recrude-

ciese en Francia, Italia ó otra nación de Europa.

En los lazaretos se reducen a tres días de observación las procedencias de puntos no infestados, subsistiendo el plazo de los siete para los que procedan de pueblos invadidos por la epidemia.

—Ayer quedó levantado el cordón sanitario de Anglesola.

—Segun escriben de San Sebastian, el equinoccio ha dejado sentir sus efectos en aquella costa. El mal ha causado bastante daño en el nuevo ferro-carril construido por la empresa de las obras de la Zarricola.

Los trabajos de extracción de peñas en las faldas del monte Urgull y de Ulía, han tenido que suspenderse hasta tanto que calme el temporal, y los vapores de pesca siguen refugiados en aquel puerto, Pasages, Gaetaria, Socca y Capbreton.

—Refiriéndose a los asuntos de la izquierda, para hablar luego del jefe del fusionismo, dice *El Correo*:

«El señor Sagasta ha tenido el buen sentido y la rectitud de cumplir las condiciones con que subió al poder: respetar la legalidad vigente sin renuncia de sus tradiciones liberales, ni volver la espalda a sus compromisos y significación en la revolución de Setiembre.»

—Se ha pasado una orden al gobernador de Alicante, para que levante el cordón sanitario de todos aquellas puntos donde hayan pasado quince días sin ocurrir invasión ni defecación alguna.

—El sábado habrá sido uno de los rarísimos días en que en ciudad tan populosa como Barcelona no se verifica ningún entierro, por no haber muertos que enterrar. Así lo dice un periódico barcelonés, y así lo reproducimos con gusto, ya que tanto se habló y se habla del estado sanitario de la capital catalana.

Esto no quita que el día anterior existieran un caso de enfermedad sospechosa en la calle Ancha, dos en la de Salvadors y uno en la casa de Maternidad, donde una criatura de ocho meses presentó ciertos síntomas alarmantes; pero, como se vé, a Dios gracias, todo ello no pasa de alarmas y sospechas.

—Se calcula en 40000 el número de cabezas de ganado de cordero vendidas en la feria de Zafra, al precio de doce duros cada una, termino medio. Del caballar ha habido menos ganado que otros años, efecto del retrasamiento de los portugueses, que son los que más lo solicitan.

—Dice un diario constitucional:

«Si toda la fuerza motriz que vienen poniendo los izquierdistas en confeccionar un programa, atacando la obra por todos lados y con todo género de herramientas, la hubieran empleado en una misma dirección, ya habrían logrado re-

staurar una obra superior a la del canal de Panamá.»

—En La Línea se alteró el orden uno de estos días, segun dicen los periódicos de Gibraltar, a consecuencia del desengaño sufrido por los miles de trabajadores que están en la miseria hace tres meses por efecto del cordón, los cuales creyeron de buena fe que se había levantado éste, al ver que se retiraba parte del mobiliario del lazareto. Como el tumulto llegó a tomar alarmantes proporciones, fueron presas varias personas.

—El gobernador de Alicante llegará hoy a Madrid, llamado, segun parece, por el gobierno.

—La plana mayor del fusionismo y gran parte de los comités de esta capital visitaron ayer al señor Sagasta, que fué objeto de minucioso interrogatorio de algunos de sus amigos, impacientes por conocer las impresiones políticas de su jefe.

Nada que no se ya conocido dijo el señor Sagasta, que reservó exponer opiniones sobre la conducta que haya de seguir el partido en el porvenir, limitándose a manifestar que debe perseverarse en la actitud actual respecto del gobierno, esperando la apertura de las Cortes para hacer allí las declaraciones que hagan precisas las circunstancias.

—Los fusionistas estaban ayer muy satisfechos y entusiasmados con el recibimiento que habían hecho a su jefe el señor Sagasta.

—La epidemia de intermitentes palúdicas, que se ha hecho sentir en Cartagena, ha decrecido de una manera notable, siendo mucho mas benigno el carácter con que se presenta.

—El *Estandarte* felicita a la izquierda por las leales declaraciones político-monárquicas que hicieron anoche los jefes de la misma, en el Circulo de su partido.

—Seguramente las Cortes reanudarán sus tareas en la segunda quincena de diciembre.

Presidirá el Senado el conde de Puffendorf y el Congreso el conde de Torano.

—Hay empeño en agravar la situación de Cuba y en deprimir sus valores. Los billetes hipotecarios de Cuba, que tienen la garantía de una ley, están asegurados en todos sus derechos, mientras otra ley no se discute y se sanciona. Ni la amortización, ni el interés, ni la entrega de los productos de aduanas, pueden cambiarse gubernativamente.

Las Cubas valen hoy lo mismo que valían hace dos años, y su baja solo es efecto del afán de esparcir noticias temerosas; pero la opinión se rehará.

—Valencia, 13 (5'40 t.) Desde mañana queda restablecido por completo en la línea de esta a Barcelona el servicio normal de trenes y correos.

—Anoche repetido algunos hombres políticos del partido fusionista, que ni cedían en su programa ni estaban dispuestos a ceder poco ni mucho en el sentido de facilitar inteligencias con elementos democráticos é izquierdistas, y que mantenían todas las declaraciones hechas en las Cortes en el sentido homogéneo favorable a los intereses políticos de aquella agrupación.

—Dice *El Liberal*:

«En Barcelona se dijo el sábado que habían aparecido dos partidas carlistas en la provincia de Gerona, una de 47 hombres en Susqueda, la cual había hecho un pregon por las calles, ofreciendo ocho reales diarios a los que se alistaran, y otra de 25 hombres en las inmediaciones de San Juan de las Abadesas, mandada por un tal Targarona.»

Segun despachos del gobernador civil y autoridades militares de Gerona, se confirma únicamente la noticia de esta última partida, la cual se dirige hacia Olot, pasando por Ridaura. De Olot y otros puntos salieron fuerzas. Créese que esta partida de todo tenga menos de política, y en cuanto a Targarona, de Manlleu, que como jefe aparece, afirma-se que no es persona caracterizada en el partido.

—El miércoles quedarán habilitados para viajeros y mercancías, sin trabar-do, los ferro-carriles de Almansa a Valencia y Tarragona. Ayer tambien empezaron a correr los trenes en el de Alicante a Murcia.

—El sábado por la mañana hubo en Alicante un ligero tambor de tierra, que se repitió por la tarde, causando cierta alarma.

—Dice *La Integridad*:

«Después de escuchadas las declaraciones hechas en el circulo de la izquierda, y de lo indicado en su discurso por el señor Moret, resulta, y aparece claro, que si bien unos y otros buscan con afán el camino que les pueda conducir a la realización de sus deseos, no le encuentran, sin que nosotros tratemos de investigar las causas que a ello se oponen, por más que algunas aparezcan con bastante claridad.»

Pero lo que sí puede asegurarse es, que colocadas las fuerzas que tratan de unirse en la forma que lo están, jamás llegarán a constituir un cuerpo ni a conseguir lo que se proponen.

—Los fusionistas insisten en afirmar que no hay necesidad de que izquierdistas y moretistas se molesten y trabajen tanto para formar un partido liberal, cuando este existe representado por ellos y por su jefe el señor Sagasta, que si bien está dispuesto a aceptar con gusto a todos los que quieran venir a su campo, sometidos incondicionalmente al programa del partido, no se muestra propicio a ceder en las doctrinas que hoy defiende, y mucho menos a perder

una jefatura que tantos trabajos y lusiones le ha costado.

—En breve celebrará una reunión el círculo fusionista, a la que asistirá el señor Sagasta, no sólo con el objeto de dar cuenta a sus correligionarios de los viajes que ha llevado a cabo este verano sino de las impresiones que en los mismos ha recibido, siendo probable que las declaraciones políticas, contestando las que consignó en su discurso el señor Moret al inaugurar el círculo de la calle de Alcalá.

—A las dos y media de la tarde sale hoy la corte de La Granja, llegando esta capital a las siete y media de tarde.

Los ministros y autoridades recibidos a los reyes en la estación.

El jueves se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia del rey.

—Telegrafian de Granada que en media noche del día 11 fallecieron en cortijo denominado Los Gallos, distrito de San Clemente, cuatro personas envenenadas con setas, segun dictámen culttivo.

El gobernador comunica la citada noticia con objeto de evitar los rumores alarmantes que pudieran circular sobre el hecho.

—San Ildefonso, 14 (2 t.)—En este momento sale para Madrid toda la familia real, acompañada de los jefes superiores de Palacio y alta servidumbre. Llegarán a esa a las seis de la tarde.

Toda la población, en la carrera, saludó a las personas reales con demostraciones de verdadero cariño.

La artillería venida de Segovia, y colocada en el sitio de costumbre, ha hecho los disparos de ordenanza.

Las autoridades todas han venido despedir a SS. MM. y AA., acompañados el gobernador hasta el término de la provincia, ó sea al alto del puerto.

—La visita que ayer hizo al señor Sagasta el señor Canalejas, fué anoche objeto de toda clase de comentarios, dada la íntima amistad que le une al señor Martos, veían en este acto una significación política del diputado por Valencia.

Hace unos días, antes que el señor Moret hiciera las declaraciones ya conocidas en el Circulo de la calle de Alcalá, visitó al señor Martos, a quien manifestó su pensamiento, procurando explorar el camino de este sobre el desenvolvimiento de los nuevos partidos en nuestro país.

El señor Martos no vió con disgusto la conducta del señor Moret; y si bien es cierto que personalmente no está dispuesto por ahora a seguirle en su camino, entiende que se impone a los elementos liberales la necesidad imperiosa de unirse simplificando su política.

—Ayer no se ha señalado el día en

— 1620 —

de la demanda — exclamó el conde lleno de entusiasmo.

— ¡En marcha! ¡en marcha! — dijo Diana echando a andar.

— ¡En marcha! — repitió Aldah siguiendo a su compañera.

— ¡Esperaos! — dijo presuroso el conde deteniéndose con un gesto. Antes de que nos pongamos en camino, es preciso que recobre la apariencia del capitán, que revista de nuevo el aspecto que tenía antes de presentarme aquí. Esperadme... vuelvo en seguida, y no os asustéis.

Reynold desapareció al terminar estas palabras, y volvió casi enseguida, llevando sobre los hombros la larga capa encarnada, cuyos flotantes pliegues le tapaban por completo, y en las manos la barba y la peñaca.

Diana y Aldah no pudieron dominar un movimiento de repulsión y de miedo.

— Perdonadme si me presento a vosotros con esta horrorosa librea del primer, se apresuró a decir el conde

— 1621 —

de Bernac; pero no olvidéis que se trata de salvaros, para conseguir lo cual, no hay sacrificio alguno que no esté dispuesto a hacer.

En tanto que Diana, palpitante de temor y de esperanza, permanecía casi fascinada por las miradas del hombre en quien había depositado en otro tiempo todo el tesoro de su cariño, y cuya rúbita aparición en aquel momento terrible había hecho latir violentamente su corazón, la hija adoptiva de Van Heilmont se encaminó en dirección al laboratorio.

La mesa caída, las colgaduras arrancadas los muebles rotos por los hampones, llenaban la espesa alfombra que cubría el suelo, y por entre aquel destrozo, que atestiguaba la insurrección de los bandidos, algunos fragmentos del ramo del coral brillaban al reflejo de las luces.

Aldah padeció al volver a ver el talisman rotos. Los sucesos que habían ocurrido desde el momento en que Diana, al caer, lanzó al suelo el

— 1622 —

— Flor de Manzano, — dijo al bandido a quien ya conocemos, — ponte a la cabeza y abre la marcha; que los demás te sigan é imiten tus movimientos. ¡Fuera de las grutas, muchachos! ¡En los acantilados nos esperan nuevos triunfos y ricas presas!

— ¡Adelante! — Vociferó la banda.

Y Flor de Manzano penetró a su cabeza por la galería que desembocaba en la caverna exterior. Los demás le siguieron de uno en uno.

La Chesnaya cerraba la marcha; detrás de él iban Diana y Aldah.

Al pesar por delante del sitio donde Camaleon, medio sofocado, yacia inmóvil é imposibilitado de hacer el menor movimiento, Reynold hizo un ademán como para detener a los hampones que le precedían y comunicarle alguna orden, pero no concluyó el movimiento que iniciara.

Cambiando probablemente de resolución, se llegó hasta Camaleon, inclinándose sobre él, examinó la especie de

— 1617 —

bandido que se llama La Chesnaya es mi viviente imagen. Yo, como todos, ignoraba ese parecido funesto, y durante uno de mis viajes, el pícaro se ha introducido en diversas casas con mi nombre y como yo vestido. Todo el mundo lo ha tomado por mí. A fin de continuar representando ese papel, que le hubiera permitido cometer a mansalva sus criminales hazañas, llevó a cabo el rapto de mi persona en la embajada de España, con intención sin duda de hacerme desaparecer. El cielo me ha salvado. Prisionero durante una porción de meses en estas mismas grutas, he sido libertado hace diez días, en ocasión en que La Chesnaya me transportaba de un sitio a otro; vuestro padre, Diana, y el vuestro, Aldah, me han libertado, y La Chesnaya ha caído en su poder esta misma noche. Al prenderle, es cuando nos hemos cerciorado de su parecido conmigo, y entonces he sabido el doble papel representado por el bandido. Y en tanto que la justicia seguía su

Por Sagasta ha de asistir al Círculo partido, pero está decidido que se celebre allí una sesión en su honor, ordenándose la coacción para que se declaren las declaraciones políticas que se harían después de las elecciones por Moré.

Mañana á pasado comenzará la obra de desinfectar las casas de Getafe, y hará esto como procedimiento en todas las poblaciones donde se han ocurrido casos de cólera ó sospecha de su existencia.

Formes de buen origen permiten correspondencia asegurar que han sido por completo algunas intentos de subterfugos.

Mañana era el punto de partida de las tropas proyectadas, y especialmente de las que debía capitanear el coronel Castro. Llegaron á reunirse 60 soldados armados.

La partida contaba con algunos fondos, esperaba un refuerzo de la capital de los Estados Unidos, al mando del ingeniero Sánchez Varona y otro capitán, como dichos refuerzos no llegaron, se dispuso todo trabajo de organización.

También se preparaba otra en Kingsport para distraer la atención de algunos puntos de la costa y facilitar por este modo un desembarco.

Día El Eco Nacional:

El partido liberal está formado bajo la bandera del señor Sagasta. A su lado y en el seno de aquel forma, si bien más ó menos democráticos, pero no menos capitaneados por los señores Beranger. Y en la vanguardia, el punto más avanzado, combatiendo la guerra de independencia, pero dispuestos siempre á impulsar todos los progresos y decididos á apoyar lealmente á los tales, están los hombres que mantienen como ideal la fórmula esencialmente republicana, los amigos del señor Marqués, los amigos del señor marqués de Jofre.

El día 20 emprenderá su anunciada edición á diversos puntos de Andalucía el general Lopez Dominguez, acompañado del ex ministro señor Linares Rivas.

El objeto del viaje es el de hacer propaganda del programa de la izquierda, y más allá de levantar el ánimo de sus militantes, algo decidido con las dificultades últimamente ocurridas.

El viaje durará de doce á catorce días, y en cada una de las siguientes posiciones que piensan visitar: Córdoba, Sevilla, Granada y Málaga.

Es probable que al regreso de estas detengan algunas horas en Jaén.

Realizándose, al fin, la propaganda de la izquierda va á hacer en provincias, decían ayer algunos que era muy probable que su ejemplo tuviese imitadores, y que por lo tanto algunas provincias se viesen visitadas por personas afechadas al grupo moratista y aun acaso también á la fusión, con objeto de explicar el credo que en la actualidad profesan los partidarios del predicado por los izquierdistas.

Un telegrama publicado ayer por un colega de Sevilla, dice así: Llegó la corte. El general Quesada se opone á que se obsequie al general Salamanca con un banquete militar.

Sagasta no es partidario de declaraciones políticas antes de que reanuden las cortes sus sesiones.

Continúa sin terminar la cuestión con el Vaticano.

Dicen de Zaragoza con fecha 12, que un oficial del ejército alemán ha visitado los cuarteles de aquella capital. En el picadero del regimiento lanceros del Rey, ha visto, acompañado por el comandante señor San Cristóbal, trabajar una tanda de potros minuciosidad el oficial extranjero con gran minuciosidad de todos los detalles de la instrucción. Además ha visto trabajar en el campo al citado regimiento y ha visitado el cuartel que ocupa el de infantería de Girona.

Uno de los reos cuyo indulto se concedió en el consejo de ayer llámase Pedro Celestino Alonso, y fué condenado por la audiencia de Leon.

En el Consejo de ministros de ayer se trató extensamente de asuntos de Ultramar, y de expedientes sobre indulto principalmente; quedó también acordado el nombramiento del señor Nido y Segalerra director del Siglo, para un puesto en la administración de Cuba.

Parece seguro que el Sr. Sagasta, bien sea en un banquete que le den sus amigos, ó en otra ocasión análoga, pronunciará un discurso político antes de reanudarse las sesiones de Cortes.

La Iberia de anoche publica un fuerte artículo de oposición á la izquierda, que fué anoche objeto de comentarios y anatemas por parte de los interesados.

supuesto por los impacientes hasta se realizó profundo estudio del rostro de los ministros, para hacer deducciones segun el mayor ó menor número de arrugas que presentaba.

Se dá por seguro que la fecha de convocatoria al parlamento está fijada para el 20 de Diciembre, y que ocupará las presidencias del Senado y del Congreso respectivamente los señores condes de Peñonrostro y de Toreno.

Esperábase que habieran llevado á cabo la combinación de gobernadores de provincia de que se venía hablando; pero sin desistir de ella, parece queda aplazada por algun tiempo, indicándose será bastante estensa, aunque en su mayor parte por traslaciones, siendo muy pocos los puestos que se proveerán por vacantes.

El señor Sagasta es muy visitado por sus correligionarios, que le hacen mil preguntas al objeto de conocer su opinión respecto al último discurso del señor Moré; pero muestra prudente reserva, que cesará si se verifica el banquete con que tratan de obsequiarle sus amigos, ó en alguna sesión del círculo del partido, donde hará las declaraciones convenientes en contestación indirecta á los que le piden modificación en su programa.

No deja de chocar que don Segismundo organice comités por su exclusiva cuenta en los momentos mismos en que se anuncia la unión de los liberales bajo la bandera de don Práxedes, probando esto á juicio de algunos que no confía en que surtan efecto sus recomendaciones, y quiere estar preparado á todo evento.

El señor Mártes parece aprueba la conducta del señor Moré en cuanto tiende á la unión, pero en cambio una parte de la fusión muéstrase alarmada ante la idea de que el lastre democrático pudiera influir demasiado en el ánimo de su jefe, al extremo de que accediera á modificar el programa actual, con lo cual se daría lugar seguramente á desprendimientos de la derecha.—El corresponsal.

El señor Mártes parece aprueba la conducta del señor Moré en cuanto tiende á la unión, pero en cambio una parte de la fusión muéstrase alarmada ante la idea de que el lastre democrático pudiera influir demasiado en el ánimo de su jefe, al extremo de que accediera á modificar el programa actual, con lo cual se daría lugar seguramente á desprendimientos de la derecha.—El corresponsal.

El señor Mártes parece aprueba la conducta del señor Moré en cuanto tiende á la unión, pero en cambio una parte de la fusión muéstrase alarmada ante la idea de que el lastre democrático pudiera influir demasiado en el ánimo de su jefe, al extremo de que accediera á modificar el programa actual, con lo cual se daría lugar seguramente á desprendimientos de la derecha.—El corresponsal.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Octubre de 1884.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

Los ministros guardan estrechada reserva respecto al consejo verificado ayer en la presidencia, y del cual dicen los órganos del gabinete que careció de importancia política; pero como su duración fué extraordinaria para que los consejeros se ocuparan solo de asuntos administrativos, ha excitado en sumo grado la curiosidad, y entre los rumores que se vierten sobre él, figuran los de que la cuestión cubana ha sido tratada con minuciosidad, y lo merece teniendo en cuenta que los enemigos de España no desean, si bien nada adelantan en sus planes de filibusterismo.

Sábese ha fracasado el proyecto de una expedición, preparada en Jamaica, que capitanearía Castro, que pensaba marchar á la gran antilla en combinación con otra que partiría de Cayo Hueso, también inutilizada gracias á la vigilancia de las autoridades de Cuba, secundada por aquellos insulares, enemigos de todo movimiento insurreccional que empeoraría su situación: por esto es que el gobierno atiende predilectamente á lo que concierne á aquella provincia española, procurando mejorar su estado económico.

También el consejo dió en se ocupó de la cuestión sanitaria; de fijar la época en que las Cortes han de reanudar sus tareas, y de los proyectos que á ellas se han de presentar por los diversos departamentos, y hasta se indicó se habló algo de la cuestión de orden público. Por

— Juicio oral. — Pasado mañana tendrá lugar en la sesión primera de esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de Posadas, por hurto, contra José del Marmol Marquez. Esta encargado de la defensa del procesado el señor don Carlos Usano, y de la representación el procurador don Luis Espinosa.

— Paga. — Por la dirección de la Casa de Expositos se nos ruega la inserción del siguiente anuncio. El viernes 17 del corriente se abre el pago de la mensualidad de Junio, á las novecenas que tienen Expositos en esta capital, cuya paga se hará por el orden siguiente: Día 17, de 9 á 12 de la mañana, las de la parroquia de la Catedral y Espiritu Santo; por la tarde de 3 á 6, las de S. Francisco, Salvador, Trinidad, S. Nicolás de la Villa, S. Pedro y S. Miguel. Día 18, por la mañana de 9 á 12, las de Santiago, Magdalena, San Andrés y Santa Marina; por la tarde de 3 á 6 las de San Lorenzo. Y desde el lunes 20 las de los pueblos de la provincia, siendo las horas de despacho para estas, de 9 á 12 de la mañana.

— El pan nuestro. — En la calle del Portino arrojó anteaer una bestia á una pobre muger, que se vió envuelta en los pies del animal, sufriendo un susto de primer orden. En el accidente intervinieron algunas personas, y el municipal del distrito, que creemos tomaría nota del suceso para los efectos que procedan.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— El vigia. — Mucho polvo hay en la ronda, y lo que debemos ver — es que pronto empicen el agua — aquí á rondarnos tambien.

— El piso. — Continúa la obra del empedrado en la plazuela de la Cárcel, y tambien se ocupa una cuadrilla en arreglar el pavimento del barrio del Alcázar Viejo.

— Recaudacion. — Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 14 de Octubre. — Central, 212 pesetas 63 céntimos. — Puente, 393 17. — Pretorio 441 63. — San Sebastian, 338 20. — Victoria, 329 74. — Matadero, 599 83. — De las 2315 pesetas 20 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1046 84. — A la provincia y Municipio, 1046 89. — Adicionadas, 221 47.

— Consagracion. — En los primeros días de Noviembre ha dispuesto nuestro digno Prelado consagrar las aras. Los sacerdotes deberán examinar las de sus iglesias y enviar á la Secretaría con brevedad las que no tengan señales de estar consagradas.

— Con tiempo. — Hay necesidad de preparar abundante grava para el arcecho que desde la puerta del Ostaro se dirige al Pretorio. El año anterior se hizo algo, que desde luego calificamos de insuficiente. Es grande el movimiento de carruages en aquel punto para la estación del ferro-carril y para la sierra, y hay necesidad de acudir á su mejora con oportunidad.

— La mañana. — Siempre tuvo sus encantos — levantarse con el alba; — dejar el mullido lecho — para recibir las auras, — que escapándose del huerto — penetran por la ventana. — Todo en el cielo es radiante; — dulces claridad derrama — la blanca aurora, y consueño — proporciona siempre al alma, — ver las perfumadas flores — por el rocío regadas; — ver el limpido eslejo, — ver las estrellas borradas — con la luz del nuevo día, — con el sol que se levanta, — y viste los campos de oro — cuando en ellos su luz lanza. — Pláceme á veces salir — á los campos de mi patria, — en esas primeras horas — de la espléndida mañana, — por ver á Febo salir — detrás de aquellas montañas; — por escuchar ¡ay! los trinos — de los pájaros, que cantan — escondidos en las seivas, — que es el lugar donde exhalan — los ruidos del campo — sus dulces notas, que causan — impresion en quien las oye, — en quien siente y en quien ama. — Despues, cuando el sol se eleva; — cuando en su carrera avanza; — cuando parecen los campos — canastillas perfumadas — por los céfiro suaves, — por las bulliciosas auras, — y por las pintadas flores — que su suelo siempre esmalta, — pláceme entonces volver — á la ciudad que me aguarda, — convencido de que es grato — levantarse con el alba, — para ver salir el sol — en la espléndida mañana.

— El pan nuestro. — En la calle del Portino arrojó anteaer una bestia á una pobre muger, que se vió envuelta en los pies del animal, sufriendo un susto de primer orden. En el accidente intervinieron algunas personas, y el municipal del distrito, que creemos tomaría nota del suceso para los efectos que procedan.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

Gacetas.

— Juicio oral. — Pasado mañana tendrá lugar en la sesión primera de esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de Posadas, por hurto, contra José del Marmol Marquez. Esta encargado de la defensa del procesado el señor don Carlos Usano, y de la representación el procurador don Luis Espinosa.

— Paga. — Por la dirección de la Casa de Expositos se nos ruega la inserción del siguiente anuncio. El viernes 17 del corriente se abre el pago de la mensualidad de Junio, á las novecenas que tienen Expositos en esta capital, cuya paga se hará por el orden siguiente: Día 17, de 9 á 12 de la mañana, las de la parroquia de la Catedral y Espiritu Santo; por la tarde de 3 á 6, las de S. Francisco, Salvador, Trinidad, S. Nicolás de la Villa, S. Pedro y S. Miguel. Día 18, por la mañana de 9 á 12, las de Santiago, Magdalena, San Andrés y Santa Marina; por la tarde de 3 á 6 las de San Lorenzo. Y desde el lunes 20 las de los pueblos de la provincia, siendo las horas de despacho para estas, de 9 á 12 de la mañana.

— El pan nuestro. — En la calle del Portino arrojó anteaer una bestia á una pobre muger, que se vió envuelta en los pies del animal, sufriendo un susto de primer orden. En el accidente intervinieron algunas personas, y el municipal del distrito, que creemos tomaría nota del suceso para los efectos que procedan.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— El pan nuestro. — En la calle del Portino arrojó anteaer una bestia á una pobre muger, que se vió envuelta en los pies del animal, sufriendo un susto de primer orden. En el accidente intervinieron algunas personas, y el municipal del distrito, que creemos tomaría nota del suceso para los efectos que procedan.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Sesión. — Anteayer se suspendió la de la junta provincial encargada de proponer las reformas sobre la clase obrera.

— Reglamento. — El martes publicó el «Boletín eclesiástico» de este obispado el reglamento de la Asociación de la Doctrina cristiana, establecida en Córdoba bajo la protección de la Divina Pastora y San Rafael.

— Defuncion. — Anteayer á las seis de la tarde falleció en esta capital la apreciable señora doña Clara Dominguez y Pala, viuda del señor don José María Lopez y Burgos, administrador que fué de esta diócesis. La distinguida finada fué siempre un modelo de esposas y excelente madre, que cuidó con solícito afán por el porvenir de sus hijos, que hoy lloran esta nueva desgracia, irreparable no solo para su familia, sino tambien para cuantas personas tuvieron ocasión de apreciar sus bellas cualidades. Descanso á sus hijos, estimados amigos nuestros, y demás parientes, algun consuelo en la justa pena que hoy les aflige, y rogamos á Dios por el descanso eterno de la difunta.

— Subasta. — El 20 se subasta en el juzgado de Montilla la casa número 23, calle de Santa Brígida, justipreciada en 1538 pesetas.

— Efemérides. — Hoy. — 1492. — Cristóbal Colon descubre la isla de la Fernandina. — 1793. — Maria Antonieta de Austria muere guillotizada en Paris. — 1882. — Inaugúrase en Valencia el alumbrado por medio de la luz eléctrica.

— Bien venido. — Ha llegado á esta capital nuestro distinguido amigo el Excmo. señor marqués de los Castellones.

— Temperatura. — El aire fresco que se siente en esta capital hace algunos días, ha obligado á abandonar las ligeras ropas de verano, cambiándolas por otras de mas cuerpo, y han empezado los resfriados y otras enfermedades á hacer de las suyas. Ahora solo falta que las nubes nos protejan con la lluvia, puesto que ya está haciendo falta. Ayer habia algunos preparativos, que anunciaban la proximidad del benéfico rocío.

— Semanario. — Bajo la dirección del señor Ramirez Arellano, va á publicarse en esta capital un semanario titulado «El Cronicon cordobés». Se reducirá á insertar documentos y apuntes de interés para la historia de Córdoba. El pensamiento es bueno y celebraremos se realice.

— Granadas. — Cuatro kilos de esta fruta fueron ayer retirados de la venta, por disposicion facultativa, por encontrarse en poco estado de madurez.

— Junta directiva. — En la reunion verificada el lunes último por los individuos pertenecientes á la Sociedad dramática titulada «La Juventud Cordobesa», se procedió á la votacion de los socios que han de componer su Junta directiva, resultando elegidos los señores siguientes, de los cuales el primero y sétimo formaban parte de la anterior: Presidente, don Rafael Baena. — Vice-presidente, don Manuel Bianco. — Tesorero, don Antonio Omo. — Secretario, don Félix Perez. — Vocales: don Julio Sanz, don Ciriano Cascajo, don Antonio Merlo y don Manuel Lorenzo.

— Reparacion. — El 18 se subastan ante el señor Gobernador civil los acopios de materiales para la reparacion del trozo tercero de la carretera de la Cuesta del Espino á Málaga, en nuestra provincia.

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

— Delegado. — El de Hacienda de esta provincia, señor Latorre, se encuen-

curso, y mientras que todos se maravillaban á presencia de ese milagro de la naturaleza, yo pensaba en la mejor manera de utilizar dicho parecido para arrancarnos de esta horrible prision. Parte de la banda de La Chesnaye existia aún, mandada por su teniente. Esta noche me he encasquetado el traje completo que vestia el capitán, como asimismo su barba y peluca postizas, y como acabais de ver he llegado á tiempo para librarme de un nuevo peligro. Los bandidos, asombrados al principio y convencidos despues, han vnelito á prestar la obediencia que debian á su jefe. En este momento esperan mis órdenes; pero es preciso que nos apresuremos á obrar, en la prevision de otra sorpresa. Las órdenes están dadas: vamos á ponernos en camino. Una vez en libertad, seremos salvados y nada tendremos que temer. Un hombre seguro llevará á Aldah al lado de su padre, que la está esperando, y yo mismo os entregaré á vuestro padre, Diana, ¿verdadis ahora?

— No te ha de perdonar, amiga del alma! — dijo Aldah estrechando en sus brazos á la hija del preboste de Paris. — ¡Cómo no te ha de perdonar, si no podría por menos de hacerlo así, aún cuando otra fuera mi voluntad! ¡Calla! ¡calla! La muerte, si por tu mano me hiere, será dulce. Reynoldo no comprendía una palabra de aquella escena; pero urgía demasiado aprovechar el tiempo para que se detuviera en pedir esplicaciones. — ¡No nos detengamos! — dijo levantándose consigo á las jóvenes. En la gruta grande, los hampones estaban dispuestos á cumplimentar las órdenes del capitán. Sus armas, recién sfiladas y limpias, brillaban con mil reflejos, y el desórden de sus vestidos estaba reparado en lo posible; los más ébrios habian recobrado el natural equilibrio, y Camaleon, del cual nadie hacia caso, yacia inmóvil junto á los tres cadáveres. La Chesnaye entró precediendo á las jóvenes.

ramo de coral, habian borrado de la memoria de Aldah aquella amenaza de la fatalidad. La vista del talisman hecho pedazos rezumó con más violencia el recuerdo fatal. — ¡Estoy perdido!... ¡estoy perdido! — exclamó bajándose para recoger los restos de la extraña reliquia. Reynoldo habia terminado su discurso. Al volverse, vió que la joven tenia en las manos el ramo de coral. — ¿Qué es est? — preguntó asombrado, pues él, que conocia hasta en sus más pequeños detalles cuanto contenian las grutas, nunca habia visto, sin embargo, aquel objeto, de la propiedad de su padre, que meses antes habia cuidadosamente ocultado á todas las miradas. — ¡No le toqueis! — dijo ashelosa Aldah, separando la mano estendida del joven. — ¡Esto es mió! ¡Es la sentencia de mi destino!... — ¡Perdóname, Aldah! — exclamó Diana recordando á su vez la maravillosa historia que le habia referido su compañera.

Como se vé, Reynoldo lo habia previsto todo, aún la confianza que hubieran podido hacerse y que, en efecto se habian hecho las jóvenes; así es que el primer objeto que se habia propuesto al hacer su relato, era destruir con sus palabras el peligro que dichas confianzas las hubieran podido producir. El parecido del bandido y del hidalgo lo esplicaba todo. Diana y Aldah comprendieron á medias la rápida esplicacion que acababa de darles; pues lo que más claro vieron en las palabras del joven, es que venia á ponerlas en libertad; la libertad, por la cual suspiraban hacia cerca de un año; la libertad, cuya perspectiva bastó á devolverles inmediatamente la fuerza y el valor. Las jóvenes hicieron á la vez un movimiento en direccion al conde de Bernac. — ¡Salvadnos! — dijeron á la par; — ¡salvadnos; no nos abandonéis!... ¡Marchemos! — ¡Yo os salvaré, os lo juro, ó pere-

Como se vé, Reynoldo lo habia previsto todo, aún la confianza que hubieran podido hacerse y que, en efecto se habian hecho las jóvenes; así es que el primer objeto que se habia propuesto al hacer su relato, era destruir con sus palabras el peligro que dichas confianzas las hubieran podido producir. El parecido del bandido y del hidalgo lo esplicaba todo. Diana y Aldah comprendieron á medias la rápida esplicacion que acababa de darles; pues lo que más claro vieron en las palabras del joven, es que venia á ponerlas en libertad; la libertad, por la cual suspiraban hacia cerca de un año; la libertad, cuya perspectiva bastó á devolverles inmediatamente la fuerza y el valor. Las jóvenes hicieron á la vez un movimiento en direccion al conde de Bernac. — ¡Salvadnos! — dijeron á la par; — ¡salvadnos; no nos abandonéis!... ¡Marchemos! — ¡Yo os salvaré, os lo juro, ó pere-

tra en Madrid, de donde regresará en breve.

Estancia.—La del señor Lopez Dominguez en esta capital, será solo de dos dias, el 21 y 22 del corriente, preparándose por sus amigos un banquete: de aquí saldrá para Sevilla, donde se detendrá el 23, 24 y 25; de dicho punto partirá para Granada, deteniéndose el 26, 27 y 28 saliendo de allí para Málaga, para ser por terminada su estancia por Andalucía, en Jaén, donde se le ofrecerá un banquete que presidirá el duque de la Torre.

Bellota.—En las oficinas de la Mesa maestra de la Catedral se subasta el 24 el aprovechamiento de bellota del monte llamado Caño Escaravata.

Plaza.—Está vacante la de Secretario del juzgado municipal de la deocha de esta capital, y hasta el día 30 se puede solicitar.

Partes.—Se han producido á la Alcaldía, por la guardia municipal, acerca de dos individuos que fueron cogidos *infraganti* vertiendo aguas en sitios prohibidos.

Talleres.—En los de lepidarios de esta capital se nota mucho movimiento con motivo de las obras que han de estar terminadas en los cementerios de esta provincia para el primero de Noviembre.

Efectos.—El invierno se anticipa, pero por lo visto sin pasar apenas por el otoño. Se atribuye esto al eclipse del cuatro. Veremos aún lo que Dios nos tiene deparado.

Lo sentimos.—Con pesar hemos sabido que la hija de nuestro distinguido amigo el señor Leguina, gefe civil de la provincia de Sevilla, ha sufrido una vesícula que inspira cuidado á los muchos amigos con que cuenta. Deseamos sinceramente el alivio de la apreciable jóven, encanto de los señores de Leguina.

La Higiene.—El descenso de la temperatura indica bien claramente que hay ya que comenzar á adoptar las precauciones higiénicas que exige la entrada del invierno. La slim ntaion puede y debe ser más copiosa, constituyendo su base las carnes, la manteca y el queso; conviene aumentar el abrigo interior, substituyendo las personas que tienen predisposición al reuma el de punto de algodón por el de lana ó franela. Los niños habrán de pasear en el centro del día, cuidando de hacerles regresar á casa antes de la caída de la tarde.

Tercero.—Habiendo de la corrida de prueba verificada en Zaragoza el lunes de la corriente semana, señala, como lance notable, un periódico de la tierra de la Virgen del Pilar, un coleo en regla, corto, cálido, sereno, de nuestro paisano Lagartijo, en la lidia del último toreo.

Catálogos.—Hemos recibido un manual inoamente impreso, que ha publicado recientemente el señor don Idefonso Sierra, director del centro de Aparatos eléctricos establecido en Madrid, Lugo 8, duplicado. Esta importante obra, que contiene nueve planos y extensas explicaciones, la ha hecho su autor, con el principal objeto de que las personas menos prácticas puedan hacer por sí, con solo consultar expresada obra, las instalaciones de estos útiles aparatos.

Novillada.—El domingo próximo tendrá lugar en la plaza de toros de Granada una corrida de novillos, que será estoqueado por los conocidos diestros Manuel Diaz, Lavi, y Antonio Ortega, *El Marinero*.

Pensamiento.—La mujer podrá ser fea, tonta, contrahacha y viciosa; pero nunca es ridícula.

Es conveniente.—Se ha significado á la Direccion de obras públicas la conveniencia de que los cajones de mercancías se transporten por los t enes, cerrados con llave, para evitar hurtos. Así se hace en el extranjero.

Cantar.—El beso que te di un día—me ha partido el corazón.—¡Qué hubiera sido de mí—si te hubiera dado dos!

Telegrama.—Por no haber podido ser entregado á su destinatario, se halla detenido en el Gabinete central uno expedido en Baena el únes último, para el señor Gomez, Madrid, sin señas.

Informe.—Ha pasado á la Comisión provincial, para que informe, el certificado relativo á la construcción de Casas Consistoriales en la importante población de Pozoblanco, expedido por el Secretario de su corporacion municipal y remitido al señor Gobernador de la provincia.

Ir por lana.—El día once del corriente fué detenido por la guardia civil de Fernan Nuñez, y puesto á disposición del Juez municipal, un sujeto que hurtó una carga de leña del monte titulado «Agullas».

Destituido.—Lo ha obtenido en la reserva de Luena el alférez del arma de infantería don Antonio Barrena.

Tendrán frío.—El día doce fueron sorprendidos en la dehesa boyal de Pedroche, por la Guardia civil, dos sujetos que habían cortado sin autorización, el primero una carrada de leña y el segundo varias ramas de dicho combustible.

Expediente.—Se forma en Almodóvar para enagenar las inscripciones intrasferibles.

Licitacion.—El día veintisiete del corriente tendrá lugar en Hornachuelos la segunda subasta de los pastos de la dehesa de Santa Maria, de aquel término.

No hay enmienda.—En la dehesa boyal de Espiel fué encontrado el martes, por el capataz de cultivos de aquella comarca, un sujeto que habia cortado una encina con objeto de hacerla trizas y cargar un asno que con tal objeto llevaba. El referido capataz le indicó le acompañase á casa del señor juez municipal, á lo que se negó el infractor, amenazándole y marchándose á su domicilio, en el que fué capturado por la Guardia civil, que lo puso á disposición de dicha autoridad, en union de la leña hurtada.

Expediente.—El de aprovechamiento de los pastos de la dehesa del Bramadero, de la villa de los Pedroches, ha pasado á informe del señor Ingeniero de montes de este distrito.

Edicto.—Por uno del juzgado de Baena se encarga la busca de una yegua y una mula, que han sido robadas á Antonio Luna Belmonte, vecino de Cabra.

Acuerdos.—El lunes publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Encinas Reales en Febrero y Marzo últimos.

Ejecutoria.—Para cumplir la recaída en la causa por homicidio de Juan Quintero, vecino de Benamejí, el juzgado de Rute llama á los hermanos para que expresen si condonan ó no la indemnización de 1500 pesetas.

Suertes de tierra.—Cinco del término de Luena se subastan el día 27 en las Casas Consistoriales de esta capital.

Comision.—Ha nombrado una el ayuntamiento de Fernan Nuñez, para cuidar de los reparos del local de la escuela de niños.

Contribuciones.—Desde hoy al 21 se cobran las de Cabra, y hasta el 20 las de D.ña Mencia.

A recogimiento.—Han sido conducidos á la cárcel de Espiel por fuerza de la Guardia civil, una mujer apellidada «La Vieja», que en compañía de su hijo, jóven de unos veinte años, insultó á un sujeto vecino de la aldea de Pueblonuevo, contra quien trató de disparar una pistola el citado jóven. Según resulta de las averiguaciones hechas por la expresada fuerza, los detenidos son de malos antecedentes y encubridores de malhechores.

Compañía.—Una de ópera se insiste vá á actuar para Noviembre en el teatro de San Fernando de Sevilla.

Administrador.—El que lo fué de contribuciones y rentas de esta provincia don José Augusto Morente, ha tomado ya en Málaga posesion del mismo cargo.

Perneo.—Ayer visto el estado de la temperatura, habrá empezado la matanza de cerdos en Sevilla.

Buena pesca.—Puede calcularse en 80 000 duros el valor de la sardina pescada estos dias en Ayamonte (Huelva.)

Viagero.—Ha llegado á Sevilla el señor conde de las A menas.

Colega.—Se ha empezado á publicar en Málaga un periódico titulado «El Conductor de la Provincia».

Cosecha.—Gran parte de la de aceituna se ha perdido en las provincias extremeñas.

Terremotos.—Uno por la mañana y otro por la tarde se sintieron el sábado en Alicante. El vecindario se alarmó, como es natural, con este motivo.

Junta calificadora. El martes último se reunió en Madrid, en el ministerio de Gracia y Justicia, la junta calificadora de los aspirantes á la carrera judicial, con objeto de examinar los expedientes de los opositores.

Fraternidad.—Han muerto en Cádiz los hermanos don Francisco y don José Pintado, tipógrafos de oficio con la particularidad de que se querian con cariño entrañable, y siempre iban juntos: juntos han estado hasta su última hora; contrajeron idéntica enfermedad, murieron el mismo dia, y han sido conducidos juntos al cementerio, y sepultados á la misma hora, uno al lado del otro.

Dicen de Huelva.—«Continúa con actividad el asiento de vía de la línea de Zafra; las máquinas han llegado ya á las inmediaciones de Piguerrilla, y en la próxima semana llegarán á Gibraltar. Muy pronto deberá tambien empezar el asiento de vía de union entre las estaciones de las líneas de Sevilla y Zafra.»

Vandalismo.—Unos arrieros que conducian dias pasados desde Ronda á la Línea á dos mujeres, madre é hija, violaron en el camino á la hija, valiéndose de la fuerza. Fué capturado uno de los criminales.

En el Gran Capitan.—Chico, parto para Méjico, donde pienso establecerme. Adios, amigo mio, no nos volveremos á ver probablemente.—Eatonos, préstame 200 reales.

Prelado.—El de Tenerife se halla enfermo de algun cuidado en Valencia.

Los eclipses.—Hé aquí una nota de los eclipses que han de verificarse en lo que resta de siglo: En 1888. El 28 de Enero habrá otro eclipse total de luna en Europa.—En 1891. El 28 de Mayo, eclipse total de luna en la India. El 16 de Noviembre, del mismo año, eclipse total de luna en Irlanda.—En 1892. E 26 de Abril, eclipse total de sol en el Océano Pacífico. El 4 de Noviembre, del mismo año, eclipse total de luna en China.—En 1898. El 16 de Abril, eclipse total de sol en el Brasil.—En 1894. El día 25 de Setiembre, eclipse total de sol en Madagascar.—En 1896. El 9 de Agosto, eclipse total de sol en Alemania.—En 1893. El 22 de Enero, eclipse total de sol en China. El 27 de Diciembre, del mismo año, eclipse total de luna en Europa.—En 1900. El 28 de Mayo, eclipse total de sol en España.

Demandas.—Hasta el 15 de Noviembre próximo se admiten para la Exposicion internacional de Amberes.

Vinos.—Mr. Tirard, ministro de Hacienda francés, ha expedido una circular dando instrucciones para que en lo sucesivo los vinos de Málaga sean sfurados en las añadas francesas como tales vinos dulces, segun lo pretendian los viticultores españoles.

Mercados.—Dice un colega que es asunto digno de meditar que precisamente cuando la cosecha de cereales ha sido tan abundante en todas partes, y hasta enorme en los Estados Unidos y en Rusia, y que en el mercado de Londres el trigo ha estado durante los meses trascurridos del presente año más bajo de lo que se ha conocido desde 1780, parece haberse combinado los panaderos, como por una especie de pacto internacional, para subir el precio del pan contra toda razón y fundamento. En Londres se oyen las mismas quejas que en Madrid y en Paris; en las últimas noticias de los Estados Unidos habian de la conmocion producida en Boston por la repentina subida del precio del pan á treinta céntimos de peseta por libra inglesa, cuando hay en el país más trigo del que puede consumirse y exportar, estando su precio más bajo aún que el del maíz.

Villanueva del Rey.—13 de Octubre. «Como dije á usted en mi anterior, es muy escasa la cosecha de uva que este año se recolecta en esta localidad, pero á juzgar por el buen tiempo, que actualmente disfrutamos, se efectúan las operaciones de vendimia con tan buenos auspicios que auguramos sean los productos de la pequeña cosecha de excelentes condiciones. En la noche del viernes último ha sido escalado por una de sus paredes laterales el Pósito de esta Villa; la circunstancia de haber hecho la abertura algo más baja que el piso interior que es de gruesa bóveda, impidió que pudieran penetrar en el Establecimiento sin tomar otra precaucion que les proporcionara fácil entrada en el mismo; á cuyo fin derribaron una de las ventanas y rejas de aquel edificio, consiguiendo penetrar en él. El inmediato vecindario, que á consecuencia de los repetidos golpes se apercibió de aquella extraña y casual circunstancia, movidos por curiosidad trataron de enterarse de la

procedencia de aquel ruido, pero al poner en ejecución sus propósitos, huyeron los autores del hecho sin que se pudiese averiguar quienes fueran. La autoridad municipal que inmediatamente tuvo noticia del asunto por aquellos individuos vecinos se personó en el sitio de la ocurrencia, encontrándose una palanquilla de hierro. El Juzgado entiende en el asunto.—El Corresponsal.

CHARADA.
Una tres, el militar;
frata repitiendo *tercia*,
é indispensable en los hombres
prima, segunda, tercera.
Solucion á la charada anterior.
SAN DIA.

Hasta la fecha nadie ha encontrado remedio tan eficaz para la tisis y las enfermedades de la garganta, así como para la debilidad general del sistema, como el bigado de bacalao; pero como es muy desagradable el tomarlo, muchas personas no pueden digerirlo. La Emulsion de Scott de Aceite puro de bigado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, no solo es muy agradable al paladar, sino que tambien está preparada para poderlo digerir fácilmente. No hay ánda alguna que es un remedio muy eficaz para la tisis, los constipados y debilidad nerviosa. Los hipofosfitos combinados con el Aceite de bigado de bacalao aumentan mucho su valor. Para los niños delicados no hay remedio que le iguale. 11

Más curaciones.—Sevilla y Junio 24 de 1880. Señoras Lanman y Kemp, Naeva York.—En esta su casa se expenden constantemente sus famosos medicamentos especialmente las Pildoras de Bristol, y puedo asegurar á ustedes que diariamente se venden en mi oficina; esto lo atribuyo á la completa curacion que han verificado en los amigos que á continuacion inserto: don Epifanio Parraverde, don Idefonso Barraza, don Manuicio Peñaflor, don Victoriano de Carrina. Estos señores han usado dichas medicinas llevados por ausencia de otros enfermos que con ellas han obtenido una radical curacion en sus crónicos padecimientos, lo que participo á ustedes para su conocimiento y satisfaccion. Sin otro asunto me ofrezco por primera vez á las órdenes de ustedes como su más affmo. S. S., Andrié J. Amo. 55

Boletín religioso.

—Roy, San Galo, abad.—Mñana, Santa Edvigis, víuda.
—HERNANDEZ.—Roy, en la Iglesia Hospital de Jesus Nazareno, por Doña Dolores Jimenez, en sufragio de sus difuntos.

—Continúan los solemnes cultos de mes del Rosario, en la Iglesia de San Pablo: despues del toque de oraciones se rezará el Santo Rosario en procesion con la Santísima Virgen, letanía cantada, meditacion y oraciones propias de cada dia, coplas y salve, estando espuestos durante el ejercicio S. D. M., concluyendo con la bendicion del Santísimo.

—Continúa en la Iglesia de los Padres de Gracia el mes del Rosario, al toque de oraciones. Los jueves y Domingos á las cinco de la tarde.

—Continúa en la Iglesia de San Pedro de Alcántara el ejercicio del mes del Rosario, á las oraciones.

—Continúan en la Iglesia de Religiosas de Corpus Christi los ejercicios del mes del Santo Rosario, á las cinco de la tarde, y los Domingos á las cuatro y media, manifestándose su Divina Majestad; seguirá el rosario, meditacion y cánticos, concluyendo con la bendicion y reserva del Santísimo Sacramento. Hay concedidas indulgencias plenarias por la asistencia á estos cultos.

—En el convento de Santa Isabel de los Angeles se rezará á las oraciones el Santo Rosario, cantándose la Letanía lauretana; despues se hará el mes del seráfico padre San Francisco, expuesta S. D. M., ganándose muchas indulgencias.

—Continúan en la Iglesia parroquial del Arcángel San Miguel los ejercicios del mes del Santo Rosario, al toque de oraciones, con exposicion del Santísimo Sacramento. Hay concedidas indulgencias plenarias y parciales por la asistencia á estos cultos.

—En la Iglesia del Colegio de la Piedad continúa el ejercicio del mes del Rosario, á las oraciones, con exposicion de S. D. M.: los Domingos y dias festivos habrá pánica, y estos mismos dias y los sábados salve cantada.

—Continúan los solemnes ejercicios del mes del Rosario en la Iglesia de San Basilio, con exposicion S. D. M.

—En el Convento de Religiosas de Encarnacion se celebrarán todas las des los ejercicios del mes del Rosario, las cinco y media.

—Continúan igualmente los ejercicios del mes del Rosario en la Iglesia convento de religiosas de Santa A despues de oraciones.

—Sexto dia de solemne novena San Pedro de Alcántara en la Iglesia de este nombre, despues del ejercicio mes del Rosario: el día 19 á las diez su mañana se celebrará una solemne funcion, en la que predicará el señor don Francisco Soule, y á lo que asistirá una Inocida orquesta.

—Tercer dia de novena solemne la ínclita Doctora Santa Teresa de Jesús, en la Iglesia del convento de religiosas de Santa Ana, dando principio á las cinco y media de la tarde, con exposicion del Santísimo Sacramento.

—Segundo dia de solemne novena á la ínclita Doctora Santa Teresa de Jesús, en la Iglesia de San Cayetano, las cinco de la tarde.

—La Congregacion de Madres Ortianas, canónicamente instituida en la Real Iglesia de San Hipólito, tendrá su comunión general el Domingo 19 del corriente, tercero de mes, á las ocho media de la mañana; y por la tarde las cinco tendrán lugar los ejercicios acostabrados.

—Los asociados á la órde de M... visitarán hoy á Ntra. Sra. del Carmen, en Santa Ana.

LA SEÑORA
D. CLARA DOMINGUEZ Y PALMERA
Viuda del Señor
D. José María Lopez y Burgos Administrador que fué de esta Diócesis,
ha fallecido á las 6 de la tarde del 14 del actual.

Los hijos é hijos políticos, nieto, hermanas y sobrinos de la finada
(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por vido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendarla á I y asistir al funeral que por el desca... eterno de su alma se ha de verificar hoy á las 8 en la iglesia parroquial de (San Juan) Trinidad, por lo que les estarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y despide en el cementerio.

Segundo aniversario.
EL SEÑOR
DON RAFAEL ZAMBRANO Y VILLARROEL,
falleció el día 17 de Octubre de 1880.

Los Sres. Sacerdotes que gust aplican el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, el día referido, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, desde las siete de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de diez reales.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion del 14 de Octubre.
Consolidado interior 60'00
Amortizable, 71'00
Ferro-carriles, 00'00
Acciones del Banco, 280'00

MERCADO DE CORDOBA.
Trigo de 86 á 40 rs. fanega.—Cebada 20 á 21.—Garbanzos 60 á 140.—Escada á 18 rs.—Habas mazaganas á 82.—Id. chicas morunas á 86.—Arvejonas á 86.—Yeros 86.—Alpistón 45.—Alpiste de pella 50.—Maiz 86 á 88.—Harina de 1.ª Castilla flor de 17 á 19 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 16; 2.ª 15'50.—Carne de vaca á la peseta 48 céntimos al kilo.—Id. de carnero 1'40 pias.—Aceite á 83 reales arroba en los molinos.

STUCRSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.
Cambios de ayer.

Plazas.	Daño.	Plazas.	Daño.
Alicante	3/8	Málaga	1/4
Badajoz	1/4	Oviedo	1/4
Barcelona	3/8	P. de Mallorca	1/2
Bilbao	3/8	Pamplona	3/8
Búrgos	3/8	Reus	3/8
Cádiz	1/4	Santander	3/8
Coruña	3/8	S. Sebastian	3/8
Granada	3/8	Sevilla	1/4
Huelva	1/4	Tarragona	3/8
Huesca	3/8	Valencia	1/4
Jaen	1/4	Valladolid	1/4
Jerez	1/4	Vitoria	3/8
Madrid	3/8	Zaragoza	1/4

La Sucursal toma papel y Paris y Londres.

